

SAINT AVIT II, 29^e EVEQUE DE CLERMONT EN AUVERGNE

(en 689)

Fêté le 21 janvier

Ce saint prélat, qui appartenait à l'illustre famille des Avit, fut élevé à l'épiscopat après saint Prix. (ou Project), l'an 619. Sa science égalait ses vertus. Son premier et principal soin fut d'orner les lieux consacrés à Dieu. Son prédécesseur avait eu la grande et belle pensée d'édifier une église en l'honneur de chaque martyr d'Auvergne, et en avait commencé la réalisation; Avit la continua. Il fit bâtir, entre autres, le monastère de Volvic pour honorer le tombeau de saint Prix et de ses compagnons martyrs, saint Amarin et saint Allyre. Il y transféra aussi les reliques de saint Austremoine après la ruine du monastère de Saint-Pierre-d'Issoire. Il s'employa avec beaucoup de zèle à former un bon clergé, et semer le grain pur de la foi dans toute l'étendue de son diocèse. Les fidèles répandirent toutes les larmes de leurs yeux quand ils virent que le saint évêque ne quitterait son lit que pour prendre le chemin du tombeau. Il rendit à Dieu son âme riche de bonnes œuvres et digne de mille couronnes après dix ans d'un laborieux épiscopat en 689. Il fut enterré dans l'église de Saint-Vénérand, à côté de 6 200 corps saints dont les âmes étaient parties de ce monde pour aller droit au ciel. Quelque temps après, ses reliques furent transférées dans l'église de Saint-Allyre.

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 1